

Gemeinde Sauerlach
z. Hd. der 1. Bürgermeisterin
Bahnhofstr. 1

82054 Sauerlach

14. September 2022

Koordination des Glasfaserausbaus

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,
sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderates,

der Gemeinderat hat den Glasfaserausbau in Sauerlach und den Ortsteilen durch die Deutsche Glasfaser unterstützt. Als der Wettbewerber Telekom den Ausbau im Kernort Sauerlach forciert hat, hat sich der Gemeinderat zurückgehalten, um den Ausbau in den Ortsteilen nicht zu gefährden. Da nun die Entscheidung gefallen ist, dass sowohl Deutsche Glasfaser als auch die Telekom in Sauerlach tätig werden, sollten beide Wettbewerber zu einem koordinierten Ausbau gebracht werden. Die Deutsche Glasfaser hat in ihrer Präsentation damit geworben, dass auch andere Anbieter auf die Infrastruktur zugreifen.

Gemäß der schon für die Sitzung am 20. September vorliegenden Tagesordnungspunkte ist dies nicht zustande gekommen. Umso wichtiger ist es jetzt, die beiden Anbieter schnellstmöglich zu einem koordinierten Ausbau zu bringen.

Durch einen koordinierten Ausbau beider Wettbewerber werden die Beeinträchtigungen der Bürger reduziert, des Weiteren werden dadurch die Gemeindestraßen und Gehwege weniger in Mitleidenschaft gezogen (Folgekosten für Sanierungen). Drittens bleibt dadurch auch für die Trassen späterer Gewerke (z.B. Fernwärme) mehr Platz.

Wir beantragen folgendes:

Beschlussvorschlag:

Der Ausbau der Glasfaser in Sauerlach soll koordiniert erfolgen. Falls sich die beiden Anbieter Deutsche Glasfaser und Telekom nicht auf eine gemeinsame Infrastruktur einigen können, sollten die Anbieter dazu gebracht werden, zeitlich koordiniert zu arbeiten und vorhandene Leerrohre und Trassenwege gemeinsam zu nutzen. Dadurch soll die Belastung

der Bürger und die nachhaltige Schädigung der Gemeindestraßen auf ein Minimum reduziert werden. Ziel ist ein koordinierter Ablauf mit einer Dokumentation aller verlegten Leitungstrassen.